



UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO

**FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E
INFORMÁTICA.**

PROCESO DE TITULACIÓN

JUNIO –SEPTIEMBRE 2020

EXAMEN COMPLEXIVO DE GRADO O DE FIN DE CARRERA

PRUEBA PRÁCTICA

INGENIERÍA EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA

**PREVIO A LA OBTENCION DEL TITULO DE INGENIERO CONTABILIDAD Y
AUDIORIA**

TEMA:

**ANÁLISIS DE LAS VENTAS DE LA EMPRESA MARECILLO S.A. A CAUSA DE LA
PANDEMIA Y SU EFECTO EN LAS FUTURAS INVERSIONES**

EGRESADA(O):

MIGUEL ANGEL CABRERA GARCIA

TUTOR:

LCDO. C.P.A. WILMER ESPINOZA TOALOMBO

AÑO 2020

Introducción

El presente trabajo tiene como finalidad analizar el impacto en la caída de las ventas de la empresa MARECILLO S.A y el efecto que causa en las futuras inversiones a causa del COVID y sus cambios reglamentarios que influyen en el funcionamiento de las actividades con la finalidad de brindar seguridad y evitar la propagación del virus.

También se toma en cuenta los cambios surgidos en las exportaciones del producto la cual corresponde como su principal fuente de ingreso a medida que sus variaciones afectan la rentabilidad de la empresa y obligando a disminuir sus recursos para las futuras inversiones convirtiéndola en una problemática que afecta su operación y mantenimiento de la misma.

El alcance del trabajo es medir el impacto ocasionados por los cambios efectuados en la actualidad y se busca una explicación de manera detallada en los efectos causados del mismo la cual se analiza y se presenta una conclusión clara y explicativa.

En este proceso se lo elaboró con las sub líneas de investigación de Gestión financiera, tributaria y compromiso social, por lo cual incluye datos en forma de tablas estadísticas e indicadores que nos permite visualizar el rendimiento de la empresa en el 2020 hasta Julio del presente año.

En este proceso se utilizó metodología analítica descriptiva, la cual se basó en investigaciones directas adaptando tablas y varios indicadores con sus respectivos análisis la cual nos permite visualizar el rendimiento de la empresa en el 2020 hasta Julio del presente año.

Desarrollo

La empresa MARECILLO S.A. Inició sus actividades el 10 de mayo de 1993 tiene como principal actividad la cría de moluscos, Explotación de criaderos de camarones (camaroneras), también lo que es el criadero de lavas de camarón (laboratorios de larvas de camarones).

Esta empresa tiene sus principales oficinas ubicada en la ciudad de Machala, El Oro y está ubicada en la AV. 25 de junio 207 B y 1 ½ km vía a Pasaje. A lo largo de los años esta empresa viene realizando sus actividades con normalidad que les ha permitido mantener estabilidad económica.

El dueño de esta empresa corresponde al Ing. ANIBAL RAFAEL GAYBOR RODRIGUEZ con el RUC 0991259694001 correspondiente a la empresa MARECILLO S.A. la cual está obligado a llevar contabilidad como lo establecen los reglamentos pertinentes, a medida que las camaroneras están sobresaliendo en nuestro País a permitido que estas puedan invertir en su extensión territorial haciendo aun mayor la producción.

En los últimos años el país era conocido por el banano y petróleo y sus derivados que aportaba como fuente principal de ingreso sin embargo esto ha cambiado y se puede decir también es reconocido por la exportación de camarones de muy buena calidad y buen sabor que llamo mucho la atención de algunos países como lo son Vietnam, China, Estados Unidos, España, Francia, Italia entre otros.

El mercado a nivel mundial de a poco se va recuperando en sus operaciones hasta el punto de llegar a un estado de normalidad, sin embargo, en los meses de pandemias las empresas perdieron significativamente en su producción ya que para el camarón se demoran

unos tres meses en su proceso hasta llegar a su estado final, es decir que la producción del mes de abril se vio afectada en Julio por el caso de la pandemia y sus medidas de seguridad.

Las ventas son movimientos que participa en mayor parte en las empresas según las funciones o las actividades a las que se dediquen con la finalidad de ofrecer un producto obteniendo a cambio una gran cantidad de dinero como parte de la transacción, por lo general puede ser de entrada o de salida a medida. (Galán, Javier Sánchez, 30)

La empresa MARECILLO S.A. tiene un gran aporte en las ventas como su principal fuente de ingreso a medida que no se puede delimitar a dejar su producción, al referirnos de ingreso de la producción estamos comprometidos a que parte de estos rubros son aquellos que deben sustentar parte de los gastos obtenidos por su producción.

La inversión trata de separar una parte de tu capital en un bien la cual te ofrezca un mayor beneficio a un tiempo futuro teniendo en cuenta que obtendrás un mayor provecho con el simple hecho de dedicarle los recursos que son trabajo capital y tiempo. (López, 2018).

La inversión para la producción de los camarones cabe un papel importante en el proceso del criador del camarón, es necesario mantener las condiciones de la mejor manera posible porque las inversiones son sumamente fuertes y rigurosas en esta situación.

(Westreicher, 2020) Las inversiones estratégicas son aquellas las cuales tienen un tiempo estimado conocido como los de mediano y largo plazo a medida que estas son planes con el fin de obtener una ventaja o aprovechar algún proceso que le permita obtener un mayor porcentaje de utilidad a comparación de lo cotidiano

Las empresas camaroneras son aquellas que se manejan con inversiones a mediano plazo eh algunas a largo plazo por motivo que su producción conlleva un proceso que suele tardar entre los 90 a 120 días, en estos vale mucho la valoración y la demanda que se maneja en el mercado los cuales son ellos que te muestran los parámetros o los rangos por lo que el camarón se encuentra a dicho precio más que todo en el caso de las exportaciones.

En los últimos años la empresa MARECILLO S.A. viene creciendo de gran manera y extendiendo su capacidad de producción sin embargo esta propensa a los factores externos para los cambios constantes en las ventas de sus productos, el año pasado la empresa registraba ingresos mayores y sus gastos correspondían a una gran parte de sus ingresos haciendo que su utilidad sea muy corta, por lo cual esta empresa depende se buen funcionamiento y la buena relación en el mercado internacional.

(Arcoraci, 2013) Describió que los ratios financieros te permiten tener una perspectiva de manera resumida de la situación por la cual la empresa está pasando a medida que tiene vinculación con otros elementos, que incluyen otros estados contables las cuales tengan relación entre sí, estos elementos y medidas permiten a las altas autoridades en la toma de decisiones a razón que muestra la gestión económica y financiera de la misma.

La razón de presentar los estados financieros no es solamente para una perspectiva la cual va encaminada la empresa sino también permite seguir lo establecido en las Normas Internacional de Información Financiera como requisito para todas las empresas, de aquí se pueden obtener ratios financieros la cuales son formulas financieras que mide el rendimiento y la capacidad de la entidad

Tanto lo que es el Balance general como lo que es también el Estado de Resultado son los que nos ofrecen gran detalle e información como se puede reflejar el valor que posee los bienes, la magnitud de las deudas con respecto a su Ingresos y a su vez la utilidad que nos ha generado y nos permite elaborar decisiones con solo estos indicadores (ARTURO K., 2020).

A inicios de este año la empresa mantenía sus funciones con normalidad sin embargo se enfrentó a uno de los factores externos que afecto a nivel mundial conocido como el “COVID”, haciendo que las negociaciones a nivel mundial se vean altamente afectadas en su mayoría lo cual obliga a las entidades o instituciones a tomar medidas diferentes y a reducir partes de sus gastos ya que la demanda disminuyo y sus ingresos al igual que las demás empresas del país se vio afectado.

La empresa al igual que las demás se ha visto afectada directamente con la pandemia a medida que los mercados internacionales cambiaron así mismo en el mercado nacional su venta se fue reduciendo a medida que su comercialización se tornaba más complicada sin embargo a medida que no se comercializaba con el exterior estas optaron por el mercado nacional haciendo que la mayoría de las empresas tomen las mismas decisiones.

Un camarón que antes costaba 3.50 la libra bajo tan drásticamente que su precio tuvo que ir variando al igual como lo estaba el mercado a nivel de la competencia la cual se ve camarones a bajos precios y de mayor calidad es por ese motivo que las empresas dedicadas no solo a la comercialización sino también a los productores se vieron afectadas en el mercado.

A medida que esta enfermedad detuvo el ritmo comercial a nivel mundial también se optó por conseguir las mayores medidas de seguridad en todos los productos que eran negociados al exterior, el 10 de Julio de 2020 uno de los principales consumidores de camarones de nuestro país encontró residuos en los envases en los que el producto era transportado por lo que este país decidió suspender importaciones de ciertas camaronerías.

Al momento que se dio a conocer sobre que el camarón también podría ser uno de los transmisores del virus algunos rechazaron la comercialización por el temor a contagiarse ya que fueron notificados a las empresas que enviaron dicho producto y le detuvieron su comercialización, tiempo después se volvió a notificar que las muestras realizadas a los camarones señalaban que eran residuos del virus y que estas no podían llegar a contagiarse por su consumo.

(Rubén Dario Imaicela Carrión, 2019) Manifiesta que los indicadores financieros permiten tener una ideología o una visión de cómo se encuentra la empresa tomando en cuenta los Estados Financieros existen varios parámetros con los que pueda ser medidos y estos son los de Solvencia, Liquidez, Eficiencia, operativa y la de Rentabilidad.

A partir de los ratios financieros se puede obtener una gran facilidad para la toma de decisiones que permiten a los directivos encaminar la empresa, a comparación de años anteriores estos datos revelan las variaciones de las ratios del año aquellos que participen directamente con el Estado de Resultado.

Al detallar que los estados financieros permiten a las entidades la facilidad de la toma de decisiones no quiere decir que se limita en aquello también se los puede relacionar con el

crecimiento de la entidad a lo largo del tiempo la cual podrá reflejar las variaciones que se presentan ya sea de crecimiento o de disminución a su vez nos permite realizar pronósticos futuros.

Gráfico #1 Variación de los Ratios de la empresa MARECILLO de 2018 al 2019

Ingresos netos por ventas	4,68% ▲
Total Ingreso Operativo	4,95% ▲
Activos Totales	83,73% ▲
Total de patrimonio	-2,67% ▼
Rendimiento Sobre El Patrimonio (ROE)	-52,15% ▼
Relación Deuda/Capital	4,86% ▲
EBITDA	-52,77% ▼

Nota: Ratios financieros de la empresa MARECILLO (S.A, s.f.)

Fuente: Elaboración propia.

La empresa tiene un incremento de las ventas del 2018 al 2019 y a su vez un incremento operativo sin embargo el ROE disminuye la cual entendemos que sus accionistas no obtienen el rendimiento esperado a comparación de los fondos invertidos en la misma, la disminución del EBITDA da una mala imagen a medida que te permite saber de manera rápida si tu negocio es rentable o no.

(Espejo, s.f.) Manifiesta que la oferta esta referenciada de los productos las cuales generan actividad económica en un mercado competitivo por su efecto esto tiende a

cambiar lo que denominamos variación en el precio debido al nivel de la demanda la cual en la oferta se maneja de manera simultánea es decir si el precio de un producto tiende a bajar el nivel de oferta igual.

Si hablamos que las operaciones a nivel mundial bajaron por ende la economía tiende a bajar sobre todo los beneficiados de la producción, cuando se habla de una disminución de capital tiende a disminuir el nivel de la demanda y por ende para aquellos ofertantes disminuye sus ventas convirtiendo en una problemática.

El control de las exportaciones de camarón las controla la Cámara Nacional de Acuicultura las cuales están detallada de manera mensual es decir que las comparaciones realizadas de este año son comparadas con la del año anterior con su respectivo mes por lo cual se observa la disminución de la misma y por ende afecta los ingresos de la empresa.

Ventas mensuales de camarón al exterior en \$

MES	2019 \$	2020 \$	VARIACIÓN
ENERO	\$237,806,527	\$283,056,725	19%
FEBRERO	\$267,058,138	\$334,212,222	25%
MARZO	\$308,667,825	\$290,491,870	-6%
ABRIL	\$319,096,198	\$317,430,911	-1%
MAYO	\$318,003,985	\$392,124,656	23%
JUNIO	\$320,281,678	\$291,154,723	-9%
JULIO	\$324,050,948	\$233,305,331	-28%

Nota: Ventas mensuales de camarón por los registros de (ACUACULTURA, 2020)

Fuente: Elaboración propia.

Como se puede observar las variaciones de las ventas en los periodos anteriores se presentaron varios cambios la cual aumenta y disminuye sin embargo el problema no solo radica esto, sino que al hacer una comparación en general notamos los cambios a comparación del año anterior 2018-2019

El nivel de variación es alto por lo general también nos refleja que su riesgo también es alto, para ello se deben tomar decisiones al respecto y no solo esperanzarse en este medio de comercio es decir acudir a la comercialización a nivel local o a su vez realizar contratos a futuros que les permita asegurar el precio en un periodo futuro la cual da seguridad a la entidad en caso de que si el precio del producto baja en las demandas pueden llegar a aumentar lo cual llegaría a beneficiar.

Porcentaje de variación acumulado hasta el mes de Julio

2018-2019	2019-2020
12%	2%

Nota: Reporte de Exportaciones Ecuatorianas Totales (ESTADISTICAS, 2017)

Fuente: Elaboración propia.

Con lo mostrado podemos interpretar que el crecimiento de la Acuicultura se viene dando de años anteriores y a comparación de este año se ha disminuido de gran porcentaje la comercialización con el exterior por lo que notamos que no se paraliza, sino que de detiene de gran manera sus operaciones

En el periodo 2019 para los sectores lejos de ser un logro por el incremento 2% es más una perdida sustancial por la desaceleración del incremento que conlleva una pérdida de

unos 162 millones y es calificada como la baja más fuerte ante 8 años anteriores.
(UNIVERSO, 2020)

Las exportación es considerada como la variable dependiente a medida que mientras esta disminuye la demanda igual y como la empresa es aquella que se maneja a mediano plazo se ve fuertemente afectada, cabe destacar que a medida que pasa el tiempo la empresa realiza inversiones para su futuro y por ende también incrementa lo que son los gastos por eso que la empresa depende del incremento continuo por motivo que una disminución de esta traerá consecuencia y apuros a los altos directivos.

Dentro de las variables independientes tenemos lo que son los cambios que se pueden controlar como sería producción, precio, promoción, la característica por lo que genera las variables dependientes afectan a las independientes, al hablar de dependiente nos encontramos como lo que la satisfacción y beneficios factores los cuales obligan a cambiar a sus clientes en las decisiones

Los Estados Financieros son el sustento económico plasmado en informe que reportan la situación económica de una entidad, también reflejan sus variaciones y las evoluciones que afectan en un periodo de tiempo estos estados son utilizados para departamento administrativo y estos son analizados para formar tomas de decisiones.

(Charles T. Horngren, 2007) indica que la utilidad neta son el resultado de las ventas menos gastos y obligaciones tributarias en sí es el valor que obtiene como ingreso obtenido por los dueños de la empresa y en ella está reflejado no solo los ingresos sino también los gastos que pasan para la obtención del mismo.

En el estado de resultado de la empresa MARECILLO S.A. los gastos corresponden a un 93% del total de los ingresos dejando solo un 7% de margen de utilidad que son utilizados en futuras inversiones por los líderes de las empresas.

Por lo general al reflejar un bajo porcentaje en el margen de utilidad no es buena señal para aquellos inversionistas que desean realizar operaciones a medida que las inversiones son altas y su recuperación es corta.

Tomando en cuenta dentro del balance de resultado para trabajar con los datos hasta el mes de Julio necesitamos dividirlo para 12 y luego multiplicarlo por los meses transcurridos lo cual sus ingresos fueron un total de 1,451,225.41 mientras que sus gastos son de 1,347,536.72 manteniendo una utilidad de 103,688.68 lo cual esto le corresponde como fondo para las inversiones con la finalidad de mejorar el nivel de producción, al hablar de inversiones para una empresa con actividad acuícola nos referimos a lo que es balanceado maquinaria y todo aquello que intervenga en producción.

Dentro de los efectos producidos por el COVID las cuales llegan afectar las inversiones tenemos lo que es la disminución de la calidad de ciertos productos las cuales afectan directamente a la producción como lo sería la reducción de balanceado o vitaminas para las larvas e incluso ciertos procesos que necesitan de maquinarias para la preparación del terreno e incluso afecta en la implementación de bacterias con la finalidad de reducir ciertas plagas y permita mejor desarrollo en la vida de los moluscos para su exportación.

Para que una empresa que se dedique a la venta cuya única fuente de ingreso depende de la demanda que se realiza en el mercado es un poco complicado afrontar sus gastos en

referencia a sus ingresos a medida que sus ingresos suelen presentar variables mientras que los gastos suelen ser constante ponen a la directiva a tomar decisiones para la misma lo cual llega a la conclusión que la manera de mantener la entidad es de disminuir los gastos y recordemos que entre sus rubros están lo que son alimento a los crustáceos y la inversión de la misma.

El COVID no solo trae complicaciones para la comercialización a medida que existen ciertas normas las cuales ayudan a las empresas a mantener sus actividades y aplazando por periodos ciertos impuestos correspondientes sin embargo estas no llegan a solventar en su mayoría por lo cual se busca la manera de reducir gastos sin afectar a los empleados ni a la producción.

(España, 2020) Manifiesta que las empresas buscan la manera de manejar y sacar adelante sus entidades lo cual conlleva a toma de decisiones de parte de la seguridad como el de parte económica, las empresas optan por las buenas tomas de decisiones también necesitan visualizar los riesgos además en lo económico optan por ajustar los presupuestos y sus planes de inversión.

Son varios los factores que influyen en la rentabilidad de la empresa sin embargo con las medidas adecuadas y las buenas tomas de decisiones se pueden recuperar en los siguientes periodos de tiempo los beneficios que se perdieron siguiendo el crecimiento que venían desarrollando a lo largo de los años.

Para la toma de decisiones es necesario evaluar cada aspecto los cuales puedan ser afectados indistintamente sea de reducir gastos o a su vez de aumentar el porcentaje de

reinversión o realizar préstamos con la finalidad de cumplir con sus obligaciones se debe ser muy cauteloso siempre y cuando las decisiones estén basadas bajo la ley.

La razón de la caída de las ventas afecta incluso a ciertos indicadores financieros que le pueden cambiar la toma de decisiones de acuerdo sus datos en las razones de liquidez e incluso en razones como son el ingreso operacional o el ingreso neto por las ventas.

Conclusión

En el periodo analizado del 2020 hasta el mes de Julio la empresa MARECILLO S.A presenta variación en sus operaciones de ventas con respecto los cambios comerciales a comparación de las actividades que se manejaban en el 2019, impacto que obligan al directivo tomar decisiones para su futura inversión en la producción del mismo.

El presente estudio de caso se llegó a la conclusión que la empresa MARECILLO S.A. presenta cambios en su rentabilidad a causa del COVID la cual afecta no solo a esta entidad sino a la comercialización a nivel mundial, se debe tener en cuenta la empresa debe ser cautelosa con sus obligaciones a medida que siguen tomando medidas que puedan afectar su producción.

Esta empresa tiene sus utilidades del año 2019 bajas con respecto a sus a sus ingresos por motivo que sus gastos operacionales y sus obligaciones tributarias tienen gran magnitud entre si reduciendo su utilidad en consideración a dicho año con lo la entidad debe ajustarse y trabajar con esos recursos para su funcionalidad.

Con el presente estudio de caso se aclara que la comercialización acuícola no se ha detenido sin embargo si están afectada de manera que su beneficio ha reducido a comparación de 8 años atrás que viene creciendo de gran manera y es considerada como una fuerte actividad al igual que la comercialización de petróleo y del banano.

Bibliografía

- ACUACULTURA, C. N. (2020). Obtenido de <https://www.cna-ecuador.com/estadisticas/>
- Arcoraci, L. E. (09 de 2013). *CONTABILIDAD Ratios Financieros*. Obtenido de <http://www.utntyh.com/wp-content/uploads/2013/09/Apunte-Unidad-3-Ratios-Financieros.pdf>
- ARTURO K. (2020). *CreceNegocios*. Obtenido de <https://www.crecenegocios.com/ratios-financieros/>
- Charles T. Horngren, G. F. (2007). *CONTABILIDAD DE COSTOS UN ENFOQUE GERENCIAL*.
- España, D. (2020). *Medidas que deben adoptar las empresas para afrontar una pandemia*. Obtenido de <https://www2.deloitte.com/es/es/pages/about-deloitte/articles/10-medidas-adopcion-empresas-para-afrontar-pandemia.html>
- Espejo, L. F. (s.f.). *Mercadotecnia*. Obtenido de <https://www.promonegocios.net/oferta/definicion-oferta.html#:~:text=Para%20Laura%20Fisher%20y%20Jorge,son%20las%20cantidades%20de%20una>
- ESTADISTICAS. (2017). *CÁMARA NACIONAL DE ACUACULTURA*. Obtenido de <https://www.cna-ecuador.com/estadisticas/>
- Galán, Javier Sánchez. (2015 de Octubre de 30). *Economiperdia*. Obtenido de <https://economipedia.com/definiciones/venta-de-mercaderias.html>
- López, J. F. (Julio de 2018). *Economipedia*. Obtenido de <https://economipedia.com/definiciones/inversion.html>
- Rubén Dario Imaicela Carrión, O. A. (Noviembre de 2019). *LOS INDICADORES FINANCIEROS Y EL IMPACTO EN LA INSOLVENCIA*. Obtenido de Rubén Dario Imaicela Carrión: <https://www.eumed.net/rev/oel/2019/11/indicadores-financieros.pdf>
- S.A, M. (s.f.). *EMIS*. Obtenido de https://www.emis.com/php/company-profile/EC/Marecillo_SA_es_3954180.html
- UNIVERSO, E. (21 de MAyo de 2020). *ECONOMÍA*. Obtenido de <https://www.eluniverso.com/noticias/2020/05/20/nota/7846362/camaron-exportaciones-cifras-impacto-covid-19-mercados>
- Westreicher, G. (28 de 03 de 2020). *Haciendo facil la Economia* . Obtenido de <https://economipedia.com/definiciones/inversiones-estrategicas.html>

Anexo

MARECILLO SA

Sector: MC

Fecha Desde: 2019-01-01

Fecha Fin: 2019-12-31

Balance de Resultado

Cuenta	Detalle	Saldo
4	INGRESOS	2.487.814,98
401	INGRESOS DE ACTIVIDADES ORDINARIAS	2.487.814,98
40101	VENTAS	2.481.412,04
4010101	VENTAS DE BIENES	2.481.412,04
401010101	VENTAS DE BIENES	2.481.412,04
401010101001	Ventas De Camarón A Exportadoras	2.423.058,01
401010101003	Otras Ventas Tarifa 12%	323,00
401010101004	Otras Ventas Tarifa 0%	3.248,48
401010101005	Ventas Locales De Camarón	54.782,55
40102	INTERESES	18,59
4010201	INTERESES	18,59
401020101	INTERESES	18,59
401020101001	Intereses Ganados	18,59
40108	OTROS INGRESOS DE ACTIVIDADES ORDINARIAS	6.384,35
4010801	OTROS INGRESOS	6.384,35
401080101	OTROS INGRESOS	6.384,35
401080101001	Otros Ingresos X Descto En Compras	1.232,50
401080101002	Otros Ingresos	5.151,85
5	COSTOS Y GASTOS	2.310.062,95
501	COSTO DE VENTAS Y PRODUCCION	2.105.662,49
50101	MATERIALES UTILIZADOS O PRODUCTOS VENDIDOS	2.105.662,49
5010113	COSTO DE VENTAS	2.105.662,49
501011301	COSTO DE VENTAS DE CAMARON	2.105.662,49
501011301001	Costo De Ventas De Camarón	1.995.928,32
501011301002	Costo De Venta De Materias Primas	3.571,67
501011301003	(-) Descuento En Compras	-30.885,96
501011301004	Costo Por Baja De Activo Biológico A Valor Razonaba	137.048,46
50102	MANO DE OBRA DIRECTA	0,00
5010201	SUELDOS -JORNAL Y BENEFICIOS SOCIALES	0,00
501020101	SUELDOS Y JORNAL	0,00
501020101001	Jornales	123.787,24
501020101002	Horas Extras	36.210,28
501020101999	(-) Sueldos Jornales	-159.997,52
501020102	APORTE A LA SEGURIDAD SOCIAL	0,00
501020102001	Fondo De Reserva	7.409,29
501020102002	Aporte Patronal	17.786,71

501020102003	Iece - Secap	1.606,90
501020102004	Seguro Salud Tiempo Parcial	53,45
501020102999	(-) Aporte A La Seguridad Social	-26.856,35
501020103	BENEFICIOS SOCIALES E INDEMNIZACIONES	0,00
501020103001	Xiii Sueldo	13.389,74
501020103002	Xiv Sueldo	8.617,88
501020103003	Vacaciones	3.825,23
501020103004	Bonificación Por Responsabilidad	6.319,01
501020103005	25% Desahucio	6.019,61
501020103999	(-) Beneficios Sociales	-38.171,47
50104	OTROS COSTOS INDIRECTOS DE PRODUCCION	0,00
5010401	DEPRECIACION DE PROPIEDAD PLANTA Y EQUIPO	0,00
501040101	DEPRECIACION DE PROPIEDAD PLANTA Y EQUIPO	0,00
501040101002	Depreciación Maquinaria Y Equipo	29.466,00
501040101003	Depreciación De Equipos De Computo	45,04
501040101004	Depreciación De Vehículos	2.270,61
501040101005	Depreciación De Instalaciones	1.785,24
501040101006	Depreciación De Otros Activos Fijos	8.506,34
501040101999	(-) Depreciación De Propiedad	-42.073,23
5010406	MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	0,00
501040601	MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	0,00
501040601001	Mantenimiento Equipo De Bombeo	223,59
501040601002	Mantenimiento De Vehículos Proveedor	904,11
501040601004	Mantenimiento De Radios	442,60
501040601005	Mantenimiento Equipo De Bombeo 0%	204,00
501040601008	Mantenimiento Y Reparación Motos	3.781,94
501040601009	Mantenimiento De Vehículo Proveedor 0%	78,00
501040601010	Mantenimiento Y Reparación Varios	1.425,28
501040601011	Mantenimiento Y Reparación Varios 0%	2.358,00
501040601014	Mantenimiento De Turbinas 0%	590,00
501040601016	Mantenimiento De Vehículo Camaronera	5,09
501040601017	Mantenimiento De Vehículo Camaronera 0%	576,00
501040601019	Mantenimiento Reparación Retro Volvo 0%	120,00
501040601020	Mantenimiento Reparación Retro Volvo 12%	9.186,63
501040601021	Mantenimiento De Instalaciones	2.687,49
501040601022	Mantenimiento De Aireadores	7.950,17
501040601023	Mantenimiento De Oxigenometro	543,93
501040601024	Mantenimiento Y Adecuaciones De Camaronera	1.333,06
501040601025	Mantenimiento Y Reparación Canguro	1.405,50
501040601026	Mantenimiento Vehículo Producción	72,62
501040601999	(-) Mantenimiento Y Reparaciones	-33.888,01
5010407	SUMINISTROS - MATERIALES Y REPUESTOS	0,00
501040701	SUMINISTROS	0,00
501040701002	Cabos - Cohetes- Cepillos	1.411,14
501040701003	Mallas - Agujetas- Nylons	8.201,78

501040701004	Medicina Personal De Campo 0%	53,70
501040701005	Medicina Personal De Campo	29,46
501040701006	Radios	729,12
501040701007	Útiles De Oficina Camaronera	434,35
501040701009	Madera	6.011,78
501040701010	Suministros Varios	5.512,86
501040701011	Suministros Varios 0%	5.104,01
501040701012	Utensilios Varios	8.529,16
501040701013	Utensilios Varios 0%	1.690,00
501040701014	Útiles De Oficina Camaronera 0%	25,00
501040701016	Baterías	405,60
501040701017	Suministros De Aseo Y Limpieza Campo	1.437,19
501040701018	Balanzas	310,71
501040701019	Suministros De Cocina Campo	654,39
501040701999	(-) Suministros	-40.540,25
501040702	MATERIALES	0,00
501040702001	Materiales De Construcción	4.384,88
501040702003	Materiales Pétreos	6.803,56
501040702004	Materiales De Ferretería 12%	2.175,75
501040702005	Materiales Varios	2.030,03
501040702008	Utensilios De Cocina	702,31
501040702009	Utensilios Varios	4.842,45
501040702999	(-) Materiales	-20.938,98
501040703	REPUESTOS	0,00
501040703001	Repuestos Equipo De Bombeo	4.600,93
501040703999	(-) Repuestos	-4.600,93
5010408	OTROS COSTOS DE PRODUCCION	0,00
501040801	SERVICIOS	0,00
501040801003	Servicios De Guardianía En Campo	14.570,92
501040801004	Gastos De Pesca	24.516,51
501040801007	Servicios De Fumigación Y Control De Plagas	1.080,00
501040801008	Estibaje	335,00
501040801009	Varios Gastos 0%	367,71
501040801010	Varios Gastos 12%	650,60
501040801011	Servicios Varios	9.076,93
501040801012	Logística En Pescas Y Cobranzas	6.155,43
501040801013	Control En Procesamiento De Camarón	380,00
501040801018	Otros Gastos De Campo	14.321,71
501040801999	(-) Servicios	-71.454,81
501040802	UNIFORMES DE PERSONAL	0,00
501040802001	Uniformes De Personal	15,00
501040802999	(-) Uniformes De Personal	-15,00
5010409	COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES	0,00
501040901	COMBUSTIBLES	0,00
501040901001	Diesel	78.487,18

501040901002	Gasolina	21.912,00
501040901999	(-) Combustibles	-100.399,18
501040902	LUBRICANTES	0,00
501040902001	Aceites - Filtros - Agua Acidulada	9.887,16
501040902999	(-) Lubricantes	-9.887,16
5010410	TRANSPORTE	0,00
501041001	TRANSPORTE	0,00
501041001001	Transporte De Larva	10.110,00
501041001002	Transporte De Combustible	9.099,40
501041001003	Transporte De Insumos	1.125,00
501041001004	Transporte De Personal Campo	2.534,21
501041001005	Transporte De Maquinarias	3.780,00
501041001999	(-) Transporte	-26.648,61
5010411	ALIMENTACION	0,00
501041101	ALIMENTACION DE PERSONAL	0,00
501041101001	Alimentación De Personal Campo	38.815,69
501041101002	Alimentación De Personal Campo 12%	289,75
501041101999	(-) Alimentación De Personal	-39.105,44
5010412	ASESORIA Y HONORARIOS PROFESIONALES	0,00
501041201	HONORARIOS	0,00
501041201001	Honorarios A Biólogos	14.933,28
501041201003	Análisis De Agua Y Suelo	50,00
501041201005	Análisis De Camarón	1.617,88
501041201999	(-) Honorarios	-16.601,16
5010414	SEMINARIOS Y CURSOS DE CAPACITACION	0,00
501041401	SEMINARIOS Y CURSOS	0,00
501041401002	Seminarios Y Cursos Personal Campo 0%	900,00
501041401999	(-) Seminarios	-900,00
5010415	GASTOS DE VIAJE	0,00
501041501	GASTOS DE VIAJE	0,00
501041501001	Viáticos	63,68
501041501002	Movilización	101,99
501041501004	Peajes 0%	40,00
501041501999	(-) Gastos De Viaje	-205,67
5010418	AGUA, ENERGIA Y TELECOMUNICACIONES	0,00
501041801	AGUA, ENERGIA - TELECOMUNICACIONES	0,00
501041801001	Telefonía Celular	10,00
501041801002	Agua Dulce	6.447,00
501041801004	Radiofrecuencia	1.768,00
501041801999	(-) Agua, Eneria	-8.225,00
502	GASTOS ADMINISTRATIVOS	152.313,67
50202	GASTOS ADMINISTRATIVO	152.313,67
5020201	REMUNERACIONES - BENEFICIOS SOCIALES	71.243,93
502020101	REMUNERACIONES	71.243,93
502020101001	Sueldos Y Salarios	62.053,95

502020101002	Horas Extras Adm	443,50
502020101003	Bonificación Adm	8.746,48
5020202	APORTE A LA SEGURIDAD SOCIAL	12.608,69
502020201	APORTE AL IESS	12.608,69
502020201001	Fondo De Reserva Adm	3.905,59
502020201002	Iece - Secap Adm	716,32
502020201003	Aporte Patronal Adm	7.986,78
5020203	BENEFICIOS SOCIALES E INDEMNIZACIONES	9.740,52
502020301	BENEFICIOS SOCIALES E INDEMNIZACIONES	9.740,52
502020301001	Xiii Sueldo Adm	5.969,13
502020301002	Xiv Sueldo Adm	2.390,21
502020301003	Vacaciones Adm	483,90
502020301005	25% Desahucio Adm	897,28
5020205	HONORARIOS Y COMISIONES A PROFESIONALES	11.666,09
502020501	HONORARIOS PROFESIONALES	11.666,09
502020501001	Honorarios Profesionales	5.663,29
502020501003	Honorarios Médicos	3.130,00
502020501004	Honorarios Cia Auditora Externa	2.520,00
502020501005	Honorarios Por Estudio Actuarial	352,80
5020208	MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	2.945,44
502020801	MANTENIMIENTO Y REPARACIONES	2.945,44
502020801001	Mantenimiento De Oficina	433,44
502020801003	Mantenimiento De Equipos De Computación	448,00
502020801004	Mantenimiento De Programas De Computo	1.008,00
502020801007	Mantenimiento De Oficina 0%	48,00
502020801011	Mantenimiento De Programas De Cómputo 12%	1.008,00
5020209	ARRIENDO OPERATIVO	5.376,00
502020901	ARRIENDO DE OFICINA	5.376,00
502020901001	Arriendo De Oficina	5.376,00
5020211	PROMOCION Y PUBLICIDAD	250,32
502021101	PUBLICIDAD	250,32
502021101001	Gastos De Publicidad	250,32
5020214	SEGUROS Y REASEGUROS	631,10
502021401	SEGUROS Y REASEGUROS	631,10
502021401001	Seguros Y Reaseguros	631,10
5020215	TRANSPORTE Y MOVILIZACIONES	13.910,60
502021501	TRANSPORTE - MOVILIZACION	13.910,60
502021501001	Encomiendas	20,50
502021501002	Transporte De Personal	12.667,38
502021501003	Encomiendas 0%	7,50
502021501004	Movilización De Personal	1.215,22
5020216	GASTOS DE GESTION	3.261,53
502021601	GASTOS DE GESTION	3.261,53
502021601001	Agasajos A Empleados	3.261,53
5020217	GASTOS DE VIAJE	418,51

502021701	GASTOS DE VIAJE	418,51
502021701001	Hospedaje	418,51
5020218	AGUA, ENERGIA Y TELECOMUNICACIONES	1.530,00
502021801	TELEFONO, AGUA, ENERGIA Y RADIOFRECUENCIA	1.530,00
502021801002	Agua Potable	621,00
502021801004	Radio Frecuencia	896,00
502021801006	Telefonía Celular 12%	13,00
5020220	IMPUESTOS Y CONTRIBUCIONES	5.085,61
502022001	IMPUESTOS Y CONTRIBUCIONES	5.085,61
502022001002	Impuestos Municipales	40,27
502022001003	Contribución Superintendencia De Cias	1.355,79
502022001006	Impuestos Municipales 0%	353,84
502022001007	Verificación Inp	340,00
502022001008	Contribución Cuerpo De Bomberos	592,93
502022001009	Playas Y Bahías	1.500,00
502022001010	Cámara Nacional De Acuicultura	600,00
502022001015	Matricula De Vehículos Y Motos	302,78
5020227	OTROS GASTOS ADMINISTRATIVOS	13.645,33
502022701	SUMINISTROS DE OFICNA	924,11
502022701001	Suministros Y Útiles De Oficina	291,98
502022701003	Suministros De Computación	128,67
502022701004	Suministros Varios	55,76
502022701005	Suministros Y Útiles De Oficina 0%	397,00
502022701006	Suministros De Aseo Y Limpieza 0%	50,70
502022704	OTROS SERVICIOS ADM.	991,03
502022704003	Licencia De Correo Electrónico	950,71
502022704004	Firma Electrónica Bce	40,32
502022705	VARIOS GASTOS ADM.	11.730,19
502022705001	Alimentación De Personal Adm	700,70
502022705002	Varios Gastos De Oficina 12%	658,81
502022705003	Varios Gastos De Oficina 0%	688,68
502022705005	Iva Que Se Carga Al Gasto	6.106,12
502022705006	Otros Gastos De Oficina	3.489,38
502022705007	Gastos Legales	86,50
503	GASTOS FINANCIEROS	28.968,82
50301	GASTOS FINANCIEROS	28.968,82
5030101	INTERESES	27.734,50
503010101	INTERESES	27.734,50
503010101001	Intereses Bancarios	23.851,84
503010101003	Intereses Comerciales	3.882,66
5030102	COMISIONES	1.234,32
503010201	COMISIONES	1.234,32
503010201001	Comisiones Bancarias	1.234,32
505	GASTOS NO DEDUCIBLES	23.117,97
50501	GASTOS NO DEDUCIBLES	23.117,97

5050101	GASTOS NO DEDUCIBLES	23.117,97
505010101	GASTOS NO DEDUCIBLES	3.755,40
505010101001	Retenciones Asumidas	117,31
505010101002	Intereses Tributarios	3.497,74
505010101004	Otros Gastos No Deducibles	100,00
505010101006	Otros Gnd Tributarios	40,35
505010102	GND BENEFICIOS SOCIALES	7.337,22
505010102001	Gnd Jubilación Patronal	4.455,00
505010102002	Gnd Bonificación Por Desahucio	2.170,00
505010102003	Gnd Décimo Cuarto Sueldo	712,22
505010104	GND SUMINISTROS Y MATERIALES	35,06
505010104001	Gnd Varios Gastos (materiales)	35,06
505010104002	Gng Suministros Y Materiales	0,00
505010105	GND SERVICIOS	2.213,50
505010105001	Gnd Servicios	2.005,71
505010105002	Gnd Encomiendas	1,65
505010105004	Gnd Varios Gerencia	206,14
505010109	GND TRANSPORTE	132,56
505010109001	Gnd Transporte	129,06
505010109002	Gnd Transporte Rrhh	3,50
505010110	GND ALIMENTACION DE PERSONAL	227,69
505010110001	Gnd Alimentación Personal	54,00
505010110002	Gnd Alimentación Rrhh	173,69
505010115	GND GASTOS DE VIAJE	261,74
505010115001	Gnd Movilizaciones	261,74
505010116	GND AGUA, ENERGIA Y TELECOMUNICACIONES	16,86
505010116001	Gnd Luz-agua	16,86
505010117	GND IMPUESTOS Y CONTRIBUCIONES	7.771,94
505010117001	Gnd Intereses Y Comisiones Bancarias	899,54
505010117002	Gnd Contribuciones	6.742,59
505010117004	Gnd Matriculación Vehicular	129,81
505010118	GASTOS FINANCIEROS	1.366,00
505010118001	Gnd Gastos Financieros	1.366,00
	RESULTADO DEL EJERCICIO	177.752,03